

PlantaDoce.

Entorno

Portugal y España, los países que más rápido envejecen de la Unión Europea

Portugal, España, Italia y Grecia registran una de las mayores tasas de envejecimiento de la población: la media de edad ha aumentado más de cuatro años en tan sólo una década, una velocidad sólo alcanzada entre los 27 también por Eslovaquia.

M. T.
24 feb 2023 - 04:56



Portugal y España aceleran su envejecimiento. La Península Ibérica se ha convertido en el foco del envejecimiento europeo. En los últimos diez años, **ambos países ostentan el dudoso logro de convertirse los estados miembro donde ha aumentado más la media de edad.** En concreto, en Portugal la cifra ha subido 4,7 años y en España lo ha hecho 4,3 años.

PlantaDoce.

En ambos casos, la cifra casi duplica la media de envejecimiento de la Unión Europea (UE) los últimos diez años, que se sitúa en 2,5 años, pasando de 41,9 años a 44,4 años.

El envejecimiento acelerado de la Península Ibérica también se traslada al resto de grandes países del sur del continente, Grecia e Italia.

El país heleno se sitúa en tercera posición de los países que más han envejecido, sólo por detrás de Portugal y España, con la media de edad 4,1 años más alta que hace una década. **Italia le sigue de cerca, ubicada en la quinta posición**, la media de edad se ha incrementado en el país cuatro años.

Los países del sur avanzan más rápido en una senda en la que ya llevaban ventaja. Italia es el país más envejecido de la Unión Europea, con una media de edad de 48 años, y **le sigue Portugal, donde la media de edad de 46,8 años, y Grecia, donde la cifra es de 46,1 años**. Sin embargo, para llegar a España hay que bajar varias posiciones: con una media de edad de 45,1 años, es el octavo más viejo de la UE.

Junto a los países del sur de Europa figura en el *top 5* Eslovaquia. En el país del este de Europa, la población ha envejecido 4,1 años, pero la edad media se mantiene todavía por debajo de los países del sur de Europa. **Mientras que en Portugal, España, Italia y Grecia la media de edad supera los 45 años**, en Eslovaquia es de 41,8 años, por debajo de la media de la UE.

Irlanda también ha elevado su media de edad la última década, con 3,8 años más, pero se sigue manteniendo como uno de los países más jóvenes de la UE con una edad media inferior a los cuarenta años, de 38,8 años. **De entre los 27, sólo Chipre tiene una población más joven, con una media de 38,3 años**.

En diversos países centroeuropeos, como Alemania, Luxemburgo, Bélgica, Austria, Países Bajos y Dinamarca, la población ha envejecido, pero por detrás de la media de la Unión Europea. **En la locomotora europea, el cuarto país más viejo de la UE con una media de edad de 45,8 años, la población ha envejecido 0,8 años**, la tercera menor cifra de entre los 27, sólo por detrás de Malta y Luxemburgo.

Por su parte, la población francesa ha sumado 1,9 años a su media edad. El país se encuentra entre los más jóvenes de la UE, con una media de edad de 42,2 años. Sólo un país de toda la UE ha conseguido ser más joven en la última década: Suecia, donde la media de edad se ha recortado en 0,1 años.

PlantaDoce.

Italia, Finlandia y Portugal, el mayor desequilibrio entre trabajadores y pensionistas

Italia, además de ser el país más viejo de la UE, es el que cuenta con el mayor ratio de personas mayores (de más de 65) sobre el número de personas en edad de trabajar (de entre 15 años a 64 años). Le sigue la nórdica Finlandia, a pesar de contar con una población más joven que la media de la UE, Portugal y Grecia.

España se encuentra por debajo de la media europea, justo por detrás de Bélgica y distanciada de sus vecinos del sur que encabezan la tabla. Otro de los grandes países envejecidos de la UE que cuenta con una elevada tasa de dependencia es Alemania, que se ubica en la sexta posición, seguido de Francia.